

cette démocratie bourgeoise est condamnée en Europe aujourd'hui. Le capitalisme européen dans le coma, est divisé par d'irréconciliables et sanglantes luttes de classes.

75-) Les impérialistes anglo-américains comprennent que la démocratie aujourd'hui est incompatible avec la continuelle exploitation capitaliste.

76-) Les conditions économiques et politiques interdisent la restauration de la démocratie bourgeoise pour une longue période quelconque, même aussi longue que celle qu'elle a vécue après la dernière guerre. Les gouvernements démocratiques bourgeois ne peuvent apparaître en Europe que comme régimes d'interim, chargés d'empêcher la conquête du pouvoir par le prolétariat. Quand la révolution menacera de balayer la domination capitaliste, les impérialistes et leurs complices locaux feront vraisemblablement en dernier ressort, appel à leurs agents stalinien et social-démocrates pour établir un régime démocratique capitaliste qui aurait pour tâche de désarmer et d'étrangler la révolution ouvrière.

77-) De tels régimes cependant ne peuvent qu'être très instables de courte existence, et de caractère transitoire. Ils ne constitueront qu'un bref épisode dans le développement de la lutte révolutionnaire. Inévitablement ils seront renversés soit par la dictature prolétarienne surgissant de la révolution triomphante des travailleurs, soit par la sauvage dictature des capitalistes en cas de victoire de la contre-révolution.

78-) En Europe, les occasions de conduire les masses à une lutte victorieuse ne manqueront pas. La seule question est celle-ci : l'avant-garde des travailleurs réussira-t-elle à organiser de puissants partis révolutionnaires et ces partis auront-ils le courage et l'énergie nécessaires, la ferme fidélité aux programmes et la souplesse tactique pour unir les masses derrière les chefs et mener à la victoire la lutte pour la révolution sociale ?

79-) La puissance des impérialistes anglo-américains et l'oligarchie du Kremlin, avec leurs plans combinés de contre-révolution, ne sont qu'une partie de la situation européenne. L'autre partie de beaucoup plus importante, l'incessante désagrégation du capitalisme, les inépuisables ressources du prolétariat européen, et la puissance de la révolution européenne, il n'y a aucune raison pour conclure de façon pessimiste.

80-) Les partisans trotskystes bâtissent sur l'héritage de la révolution russe et sur le parti bolchevik ainsi que sur la lutte de Trotski pour recréer et reconstruire le mouvement révolutionnaire international. Les partisans trotskystes de tous les pays savent prévoir et régler d'avance leurs tâches révolutionnaires et construire le parti révolutionnaire avec des méthodes hardies dans l'effervescence même des luttes révolutionnaires qui viennent.

81-) La IVe Inter. se trouve aujourd'hui à la veille de ses plus vastes luttes et triomphes, et l'Europe de ses plus stupéfiants événements révolutionnaires. Les ressources du capitalisme fondent sous nos yeux. De l'agonie des champs de bataille, des dévastations, horreurs et ruines de la 2. guerre mondiale surgiront dans une tempête révolutionnaire. Quand cette tempête vengeresse explosera, elle emportera dans son avalanche tous les tyrans et les exploités. Le parti trotskyste de la révolution sociale, comme les bolcheviks en 1917, prendra leur place à la tête du peuple, et conduira cette tempête révolutionnaire à la victoire. Sous le drapeau du Trotskysme, le peuple européen balayera le système capitaliste et reconstruira le continent sur de nouvelles bases sociales.